

## KOMMENTIERT

### Abend erweitert den Horizont



MICHAEL BAAR über den Abend der Berufe in der Weimarerhalle

Es ist alle Jahre wieder ein Aha-Erlebnis für Teilnehmer und Beobachter und nötigst höchsten Respekt ab: Aus dem kleinen innerschulischen Eltern-Informationsabend ist über die Jahre eine Berufsinformationsmesse geworden, die längst über die Stadt- und Kreisgrenzen hinaus strahlt.

Eltern und Schülern nutzt sie mehr denn je zur Orientierung. Durch die veränderten Verhältnisse auf dem Ausbildungsmarkt haben aber längst auch die Unternehmen den Abend der Berufe schätzen gelernt. Im „Weimarer Ausbildungsdreieck“ zwischen Kranichfeld, Kölsda und Großheringen erweitert sich so der Horizont für potenzielle Auszubildende und für die Ausbildungsbetriebe.

## MEIN LIEBLING



# Berufe beim Weltmarktführer und beim Handwerker um die Ecke

„Abend der Berufe“ in der Weimarerhalle für Regelschüler ist erneut gewachsen. Viel Zuspruch aus Stadt und Land

VON MICHAEL BAAR

Weimar. Mit rotem Teppich, einer großen Bauhaus-Hundert und einem modernen Traktor empfing am Donnerstagabend die Weimarerhalle Eltern und Schüler von 19 Regelschulen aus Weimar, aus dem Weimarer Land und aus dem östlichen Landkreis Sömmerda. Die Dekoration gehörte zwar größtenteils zu einer Veranstaltung der Deutschen Zentrale für Tourismus. Der rote Teppich passte aber für den Anlass des Abends. Denn den rollte der Arbeitskreis „Abend der Berufe“ für Schüler und Eltern symbolisch aus.

Zum 14. Mal organisierte der Arbeitskreis um Schulleiter André Bunge von der Pestalozzi-Regelschule Apolda, unterstützt vom Bildungswerk der Thüringer Wirtschaft und der Agentur für Arbeit, eine Berufsinformation für Schüler und Eltern, die vor allem eine berufliche Zukunft in Wohnortnähe im Blick hat und gleichzeitig einen Beitrag zur Fachkräftesicherung in der Region beiträgt.

Als die Vertreter von 93 ausbildenden Unternehmen, Einrichtungen und Berufsschulen zwei Stunden später ihre Stände abbauten, da hatten 1260 gezählte Besucher an der Veranstaltung teilgenommen. Eltern und Schüler der Vorabgangs-

und Abgangsklassen des Schuljahres waren über die Schulen eingeladen worden und hatten Informationsmaterial zu den Unternehmen und Ausbildungsberufen erhalten.

Die Aussteller boten ein breites Spektrum an Berufen, das besonders auf die Schulabgänger

der Regelschulen in der Region zielte. Der gute Ruf der Veranstaltung brachte erneut Unternehmen in die Reihen der Aussteller, die erstmals am Abend der Berufe teilnahmen. Darunter war Weltmarktführer Glatt Ingenieurtechnik Weimar ebenso wie die Thüfleiwa Apol-

da, die Materialforschungs- und Prüfungsanstalt, die Konsumgenossenschaft Weimar, das Autohaus Schinner, die Bundespolizei, die Firmen Remondis, B+V, Thomas Bau oder auch der Weimarer Wasserversorger WZV. Firmen jenseits der Region mussten von den Veranstaltern

bereits für 2019 und 2020 Absagen erteilt werden.

Dennoch haben André Bunde und das Weimarerhallen-Team Ideen, wie durch kleine Handwerksbetriebe noch mehr Breite an Berufen geboten werden kann. Das aber bleibt dem 15. Abend der Berufe vorbehalten.



Für die KTW aus Mellingen informiert Susanne Deininger über die Ausbildungsberufe. Fotos: Michael Baar



Oben: Familie Nürnberger am Stand der Kfz-Innung. Unten: Layertec-Feinoptiker-Azubi Alexander Stauch.



## Museen wechseln in Winterschlaf

Veränderte Öffnungszeiten

Weimar. In den Einrichtungen der Klassik Stiftung Weimar gelten ab diesem Sonntag wieder Winteröffnungszeiten. Die Museen mit Winterschließung werden bis 30. März 2019 geschlossen bleiben, heißt es aus der Stiftung. Dazu zählen das Haus Hohe Pappeln, die Installation „Konzert für Buchenwald“ der Künstlerin Rebecca Horn im E-Werk (Straßenbahndepot), das Nietzsche-Archiv, das Römische Haus, Schloss Belvedere, Schloss Tiefurt, Schloss Kochberg mit Liebhabertheater und das Wielandgut Oßmannstedt. Das Stadtschloss ist während der Sanierung bis 2023 gesperrt. Zur Vorbereitung der neuen Dauerausstellung „Van de Velde, Nietzsche und die Moderne um 1900“ bleibt das Neue Museum bis 5. April 2019 ebenfalls geschlossen. Es wird parallel mit dem Bauhaus Museum Weimar wiedereröffnet – und so die Entstehung des Bauhauses in den Kontext der frühen Moderne in Weimar einbetten. (red)

► [www.klassik-stiftung.de](http://www.klassik-stiftung.de)

## POLIZEIBERICHT

### Vorfahrt missachtet

Weimar. Ein Citroën-Fahrer (67), der am Mittwoch auf der Belvederer Allee in Richtung Stadtzentrum fuhr, hat die Vorfahrt eines VW-Fahrers (48) missachtet, der in den Steinbrückenweg abbiegen wollte. Die

# Weimars Restmüll fährt künftig nach Staßfurt